

Verwertung alter Fahrräder

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte von der SPÖ Mariahilf, der Grünen Alternative Mariahilf, der Mariahilfer Volkspartei sowie von NEOS - Das Neue Österreich und Liberales Forum stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 20.03.2025 gemäß § 24 GO-BV folgenden

Antrag

Die Bezirksvertretung Mariahilf möge beschließen, die zuständige Dienststelle der Stadt Wien MA48 zu ersuchen, im öffentlichen Raum Mariahilfs abgelagerte, verlassene Fahrräder einzusammeln und lokalen Initiativen zur Verfügung zu stellen.

Begründung

Viele Fahrräder werden im öffentlichen Raum abgestellt und aufgegeben, blockieren Abstellflächen und verfallen zunehmend. Gleichzeitig gibt es in Mariahilf ein wachsendes Interesse an nachhaltiger Mobilität und Reparaturinitiativen.

Durch das Einsammeln und Wiederverwerten dieser Fahrräder im Bezirk könnten:

- Reparatur-Workshops im öffentlichen Raum oder in Parkanlagen angeboten werden.
- Nachhaltigkeit und Ressourcenschonung gefördert werden, indem brauchbare Teile wiederverwendet werden.
- Gemeinschaftsaktionen zur Fahrradpflege und -wartung gestärkt werden.
- in Zusammenarbeit mit der MA 48 Identifikation und Einsammlung verlassener Fahrräder.
<https://www.wien.gv.at/umwelt/ma48/fuhrpark/fahrradwracks.html>
- Kooperation mit lokalen Fahrradwerkstätten und ehrenamtlichen Initiativen.
- Organisation von „Repair-Events“ in Parks oder öffentlichen Plätzen des Bezirks.